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PLENIERE DU 19 MARS 2007

DEBAT DE POLITIQUE GENERALE

Intervention de Michel Coletta, 
pour le groupe des élus Verts

Monsieur le Président, cher(e)s collègues,

Et si l'on reparlait de Pacte Ecologique? Du pacte écologique de Nicolas Hulot que, la
main sur le cœur, nos politiques ont signé pour mieux l'enterrer comme d'ailleurs les médias,
pour vite passer à d'autres sujets passionnants, par exemple le ministère de la hontitude.

Je lis :
"Objectif 2: ENERGIE : Organiser la baisse de la consommation. 
Notre génération doit anticiper et amortir un double choc.
D’une part, pétrole, gaz naturel et charbon sont les premiers responsables d’une
concentration croissante de gaz carbonique dans l’atmosphère, aggravant un effet de serre
qui menace de bouleverser le climat et l’habitabilité de la Terre ; d’autre part, ces
combustibles fossiles vont progressivement se raréfier, compromettant le développement
économique et les niveaux de vie qui lui sont attachés. 
... il n’y a pas d’autre solution que de réduire massivement la consommation énergétique
globale."

OUI, OUI, ils ont signé cela, Sarkozy et les autres.

La réalité, qu'elle est-elle?

Pour ce qui concerne le charbon: au Havre, nous sommes aux premières loges du spectacle
de la bêtise.

Ainsi notre ville est championne de France en terme de rejets de SO2 et de NO2 à cause de
son activité industrielle. La centrale thermique d' EDF est largement contributrice (avec
Total) : 

Plus de 10 000 T de dioxyde de soufre
Plus de 9000 T de dioxyde d’azote
Plus de 800 T de particules fines

Je tiens à souligner que cette centrale a bénéficié de tous les progrès techniques permettant
de "minimiser" ces rejets.
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Ca, c'est pour la pollution qui rend malade les gens.

Pour la pollution qui rend malade notre planète (je veux parler du réchauffement
climatique) c'est à dire les rejets de CO2, (dioxyde de carbone) tenez-vous bien, c'est 3,15
millions de tonnes. Ces chiffres les plus récents concernent 2005, année où la centrale n'a
pas fonctionné en continu.

Pourquoi s'arrêter en si bon chemin? Qu'à cela ne tienne. Il suffit de construire 2 centrales à
charbon supplémentaires. Le bon peuple risque de s'émouvoir? Entonnons la complainte du
charbon propre. 

Faisons un colloque ad hoc, pour faire passer la pilule, financé avec l'argent des Havrais en
prime. Colloque qui n'a pas atteint son but, d'ailleurs, puisque, tout comme le rapport très
officiel qui est paru courant 2006, il a montré que ces technologies pourraient être
opérationnelles mais à l'horizon 2020.

Dans l'histoire, la palme revient au directeur du Port Autonome du Havre  qui, sans rire,
nous annonçait dans la presse que pour ces centrales opérationnelles en 2011, le CO2
serait entièrement capté et ... serait "bouffé" par des algues!! Bon appétit!

Cela pourrait être drôle. C'est pathétique.

Les associations qui ont vivement réagi avec un soutien croissant de la population ont reçu
récemment un soutien assez inattendu : celui de Nelly Olin, qui lors de sa venue à Honfleur,
nous a déclaré être en totale opposition à ces projets de centrales.

Plus sérieusement, passons aux propositions du contrat écologique de
Dominique Voynet issues du programme des Verts, dont d'ailleurs Nicolas Hulot
s'était largement inspiré pour son pacte.

Orientation 2: Organiser la filière des énergies renouvelables

- Face au dérèglement climatique, diminution par 4 des émissions de gaz à effet de
serre en 30 ans ,réduction de 20% dès les 5 prochaines années.

- Mise en place d'une filière industrielle des énergies renouvelables, (200 000 emplois
dans les 5 ans) : 

La plate-forme technologique de Fécamp sur les Energies Renouvelables en est un bon
exemple.

Cette structure (GIP) met véritablement en synergie des collectivités, une université (celle du
Havre), des entreprises régionales et un lycée. 

- Soutien au bois-combustible : un gisement important existe en HN.

- Plan d’isolation des logements (obligation de respect de normes de dépenses
énergétiques maximales de chauffage à 50 kWh/m2/an pour les constructions
neuves – crédits d’impôts et aides pour la mise aux normes thermiques de 500 000
logements anciens).

Deux études récentes, dont l’une concerne spécifiquement notre région et qui a été réalisée
par l’une des structures lauréates de l’appel à projet « Région eco-solidaire » initiée par mon
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collègue Claude TALEB, démontrent que le nombre d’emplois susceptibles d’être créés dans
le domaine de l’isolation est sans commune mesure – par euro investi – avec les quelques
emplois avancés par le lobby nucléaire AREVA, CEA  et EDF.

- Équipement d’1 million de bâtiments en panneaux solaires en 5 ans. Notre Région
s'est déjà engagée, mais il reste beaucoup à faire.

Orientation 5 : A titre d'exemple, je cite : 
- Construction de 1 million de logements sociaux HQE en 5 ans.
- Application de la loi de réquisition. 
- Sanctions  pour les communes (comme Neuilly) qui n’appliquent pas la loi SRU. 

Je laisse donc la parole à ma collègue, Véronique Bérégovoy, afin d’aborder, notamment,
des points d’actualité.


